

Die Veranstaltung

Der Sonderforschungsbereich 948 "Helden - Heroisierungen - Heroismen" der Universität Freiburg und die ARTE-Sendung Karambolage laden Sie in Kooperation mit dem Literaturbüro, dem Kommunalen Kino, dem Frankreich-Zentrum und dem Centre Culturel Français Freiburg dazu ein, die Alltagskulturen des Heroischen in Deutschland und Frankreich besser kennenzulernen. Im Anschluss an die Projektion der Kurzfilme findet am Abend des 3. Juli 2014 im Kommunalen Kino Freiburg ein Gespräch mit Claire Doutriaux (ARTE France), Prof. Andreas Gelz (Uni Freiburg, SFB 948) und Tobias Scheffel (Literarischer Übersetzer) statt. Die Video-Installation wird zusätzlich vom 4. - 17. Juli 2014 in der Galerie im Alten Wiehrebahnhof gezeigt.

Die Sendung

Ein Wort, ein Gegenstand, ein Ritual – Karambolage erläutert spielerisch und humorvoll die kleinen und großen Unterschiede der französischen und der deutschen Alltagskultur, und das sehr erfolgreich seit nunmehr 10 Jahren. Die von der französischen Filmemacherin Claire Doutriaux konzipierte Sendung, in der in liebevoll gestalteten Beiträgen wöchentlich Eigenheiten und Kuriositäten auf beiden Seiten des Rheins vorgestellt und erklärt werden, steht wie kaum eine andere ARTE Sendung für den deutsch-französischen Gedanken. Für die "Idee, Gestaltung und Realisation" der Sendung erhielten Claire Doutriaux und ihr etwa zehnköpfiges Team 2006 den Adolf-Grimme-Preis. Mehr zu Karambolage: www.arte.tv/de/karambolage

Der SFB 948

Der von der Deutschen Forschungsgemeinschaft geförderte Sonderforschungsbereich 948 "Helden - Heroisierungen - Heroismen. Transformationen und Konjunkturen von der Antike bis zur Moderne" wurde im Juli 2012 an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg eingerichtet und vereint in seiner transdisziplinären Ausrichtung zahlreiche Forscher/innen der Geschichts-, Literatur- und Bildwissenschaften sowie der Soziologie und Musikwissenschaft. Der Sonderforschungsbereich untersucht das Heroische als soziales Phänomen in einer kulturübergreifenden Langzeitperspektive von der Antike bis heute. Sein besonderes Interesse gilt dabei den sozialen Ordnungen, die durch Heldenfiguren stabilisiert, aber auch in Frage gestellt werden. Mehr zum SFB 948: www.sfb948.uni-freiburg.de

Eine Veranstaltung von:



arte

Helden- karambolage

Eine pointenreiche Video-Installation mit Kurzfilmen der beliebten ARTE-Sendung Karambolage zu heroischen Figuren und Mythen in Deutschland und Frankreich

Vernissage: 3. Juli 2014, 20 Uhr | Kommunales Kino Freiburg
Ausstellung: 4.-17. Juli 2014 | Galerie im Alten Wiehrebahnhof